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1. СМИ о Таймыре 
 

«Норникель» выделит таймырским общинам по 300 тысяч рублей на подготовку к 
зимовке 

В заседании совета при старшем вице-президенте «Норникеля», руководителе 
Норильского дивизиона Николае Уткине приняли участие председатели общин коренных 
малочисленных народов Севера, которых на сегодняшний день в составе совета уже 58. 

Открывая заседание, Николай Уткин отметил, что общины, представляющие интересы 
коренных народов Таймыра, входящие в координационный совет, приносят реальную пользу 
своим землякам и активно участвуют в реализации программы социально-экономического 
развития Таймыра. 

…Как отметила Анфиса Никифорова, руководитель направления по работе с коренными 
малочисленными народами Севера в Заполярном филиале, люди видят, как компания 
реально им помогает, насколько много сделано: 

«К примеру, на территории Таймыра успешно реализуется большая двухмиллиардная 
программа поддержки коренных народов, – подчеркивает Анфиса Никифорова. – Только с 
2020 по 2024 год для детей-сирот была приобретена 21 квартира. Для этого компания 
выделила 41 миллион рублей». 

Кроме того, проделана большая работа в части строительства жилья и социальной 
инфраструктуры в сельских поселениях. В поселках Усть-Авам и Волочанка на 
индивидуальное строительство жилых домов «Норникель» выделил 202 миллиона рублей. В 
этом году будут вручены ключи от 18 квартир новоселам. Кроме того, активно строятся 
фельдшерско-акушерские пункты (ФАП). Создано уже три ФАПа, цена вопроса – 154 
миллиона рублей. А в следующем году появятся еще два ФАПа в самых отдаленных 
поселках Таймыра: Хантайское Озеро и Попигай. 

«Огромное внимание компания уделяет и строительству культурных объектов в 
поселках, – продолжает разговор Анфиса Никифорова. – Уже началось забуривание свай под 
сельский дом культуры в самом большом оленеводческом поселке Носок, его торжественное 
открытие запланировано на октябрь будущего года. Ожидается открытие ДК и в поселках 
Волочанка и Хета. Размер финансирования этих мероприятий – 815 миллионов рублей». 

Важное внимание уделяется возрождению традиционных промыслов. Это не только 
развитие домашнего оленеводства и помощь в подготовке к охотничьим и рыболовным 
сезонам, но и ремонт ледников на промысловых точках, приобретение балков для семейно-
родовых общин, а также участие в аукционах на право заключения договора о закреплении 
долей квот добычи водных ресурсов и даже реализация сувенирной продукции. 

«Мы вышли на новый уровень развития, – подчеркивает Анфиса Никифорова. – Сегодня 
мы говорим уже о развитии экономики не только общин, а в целом всего Таймыра. В этом 
году наши общины при поддержке «Норникеля» приняли участие в аукционе на заключение 
договоров о закреплении долей квот добычи рыбы. И три общины, входящие в состав совета, 
заявившись, забрали свои лоты. К примеру, у общины «Коу кюнь» это пять тонн рыбы. Это 
очень хорошее подспорье для наших общин, которые сегодня имеют возможность не только 
рыбачить, но и вывозить продукцию для реализации в торговых сетях Дудинки и Норильска. И 
это право подтверждено официально. Более того, эти общины теперь готовят пакеты 
документов для заключения договоров с торговой сетью «Подсолнух» на реализацию своей 
продукции». 

А вот община «Кумак кытыл» («Песчаный берег»), которой руководит Сергей Елогирь, 
при поддержке «Норникеля» на прошедшем аукционе заключила договор на 20 тонн вылова 
рыбы, чему председатель очень рад. 

«Наша община – а это 23 человека, и все мы родственники между собой – входит в 
состав координационного совета с 2022 года. За это время мы по достоинству смогли оценить 
помощь компании, – подчеркивает Сергей Михайлович. – Это не только помощь в ремонте 
мерзлотника, строительство балков и поддержка в подготовке к рыболовно-охотничьему 
сезону, но и возможность развиваться нам в целом, реализовывать наши проекты. А то, что 
благодаря компании мы смогли заключить квоту в 20 тонн на промышленный вылов рыбы, 
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официально, и теперь еще можем и реализовать свою продукцию по адекватной 
стоимости, – вообще трудно выразить словами. Одно могу сказать: нам очень важна 
поддержка «Норникеля», без нее многие общины просто исчезли бы, а так мы не просто 
живем, но и развиваемся. Спасибо за это компании». 

Обсуждали на совете и вопрос о запуске цеха переработки продукции. Как пояснила 
Анфиса Никифорова, на сегодняшний день проект подходит к завершению. На август 
запланировано его торжественное открытие. Цех будет ходить по реке Пясине в период 
летней навигации, зимой он будет функционировать в Норильске. 

Отдельно на заседании совета была затронута тема визит-центра в Усть-Аваме. 
Строительство этого объекта в стадии завершения. Уже совсем скоро гости Таймыра смогут 
централизованно приезжать, с комфортом размещаться и узнавать, как действительно живут 
северные народы и что такое настоящая Арктика. Таймыр станет одним из первых в развитии 
формата путешествий в поселки. Благодаря этому проекту Усть-Авам станет еще одной 
визитной карточкой полуострова и новой точкой на туристической карте Арктики. Визит-центр 
станет еще и культурно-образовательным центром для жителей поселка, где можно будет 
проводить досуговые мероприятия для местных жителей. Это тоже развитие территории. 

Кроме перечисленных мероприятий компания продолжит при необходимости и 
строительство общественных бань в таймырских поселках, так как это очень востребованные 
социальные объекты, о чем говорилось на заседании совета. 

Еще один важный вопрос – Центр пантотерапии, детище некоммерческой организации 
«Ханавэй», который поддержала компания. Проект позволяет оказывать жителям и гостям 
Таймыра процедуры на основе пантовых отваров. 

«Сегодня Центр пантотерапии, который был открыт в 2021 году, успешно развивается, – 
говорит Анфиса Никифорова. – Он стал настоящим местом притяжения для туристов. И на 
сегодняшнем заседании совета «Ханавэй» я вышла с инициативой об открытии филиала 
центра в Норильске. Более того, предлагают пантованны внедрить в корпоративную 
медицину компании для укрепления здоровья горняков и металлургов». 

Участники координационного совета особо подчеркнули, что «Норникель» в диалоге с 
ними опережает их пожелания. Вот и на этом заседании старший вице-президент Николай 
Уткин озвучил важное решение. Компания выделит общинам, входящим в совет, 
дополнительную помощь для подготовки к зимовке в размере 300 тысяч рублей каждой. 

«Норникель» регулярно оказывает большую поддержку коренным таймырцам по 
подготовке к рыболовно-охотничьему сезону, – подчеркнула руководитель направления по 
работе с коренными малочисленными народами Севера в Заполярном филиале «Норникеля» 
Анфиса Никифорова. – Самое главное – идет постоянный диалог с общинами. Ведь без 
внешней поддержки коренным жителям насущные вопросы не решить. Вот и на этом совете 
руководство компании пообещало, что каждая община получит по 300 тысяч рублей на 
качественную подготовку к осенне-зимнему периоду, что позволит закупить топливо, 
продукты питания, запчасти к снегоходам и лодкам и многое другое, так необходимое в 
долгом зимовье». 

Представители общин выразили благодарность компании за весомую помощь в развитии 
промысловых хозяйств. На заседании совета прозвучало обращение жителей поселка 
Кресты, который в этом году отметил свое 100-летие. В своем обращении жители, с 
благодарностью «Норникелю» перечислили все то, что преобразило их поселок. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев просят вывезти нестационарные гаражи и контейнеры 

Администрация города Дудинки информирует владельцев хозяйственных построек и 
контейнеров, установленных в районе жилых домов № 20/1 на улице Островского, № 7 А на 
улице Дудинская (район улицы Стройплощадка), № 1 на улице Бегичева о необходимости в 
30-дневный срок с момента опубликования данной информации осуществить работу по 
освобождению территории. По истечении установленного срока вывоз нестационарных 
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объектов будет осуществлен третьими лицами с возложением затрат на владельцев 
в соответствии с Решением Дудинского городского Совета депутатов от 12 апреля 2013 года 
№ 11-0511 «Об утверждении Положения о порядке размещения нестационарных объектов на 
территории города Дудинки». 
 По вопросу предоставления земельного участка для размещения нестационарных 
объектов на законном основании горожан просят обращаться в отдел земельных отношений 
городской администрации, расположенный по адресу: город Дудинка, улица Советская, дом 
41, кабинеты 217 и 222. Телефоны для справок: 2-75-33, 2-75-30. 
 
Мероприятия ко Дню физкультурника стартуют уже на следующей неделе 

В преддверии Дня физкультурника, который в текущем году россияне отметят 11 августа, 
в заполярной столице по традиции состоятся турниры по баскетболу и мини-футболу. 
Состязания пройдут 3 и 4 августа на новой спортивной площадке, открытой в прошлом году 
во дворе домов №8 и №10 на ул. Бегичева. 

Соревнования по уличному баскетболу «Оранжевый мяч» начнутся 3 августа с 
регистрации участников в 14:30, старт играм будет дан в 15:00. Музыкальным 
сопровождением стритбольных матчей станет промо концерт фестиваля молодых 
исполнителей ArtDay, который стартует до начала соревнований – в 14:00. Свои музыкальные 
способности и таланты продемонстрируют молодые солисты Таймыра. 

На следующий день, 4 августа, на площадке сыграют футбольные команды. Регистрация 
участников на соревнования «Футбол против наркотиков» начнется с 11:30, игры – с 12:00. 

В День физкультурника, 11 августа, жителей и гостей столицы Таймыра приглашают 
также активно провести время. В 14:00 на площади около ледовой арены «Таймыр» 
состоится торжественное открытие спортивного мероприятия. Начнется оно с  церемонии 
чествования отличившихся в сфере спорта работников городских предприятий и учреждений 
и награждения победителей и призеров турниров по баскетболу и футболу. Кроме этого, для 
гостей праздника будут работать площадки по фигурному вождению велосипедов/самокатов, 
веселым стартам, армрестлингу, надувному дартсу, ГТО, по броскам мяча в баскетбольное 
кольцо, северному многоборью и волейболу. По уже сложившейся традиции для семей 
состоится эстафета «Мама, папа + супергерой». 

Вечером этого же дня Таймырский молодежный центр проведет фестиваль молодых 
исполнителей ArtDay. Его начало запланировано на 17:00, местом проведения станет сквер 
Авиаторов. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Нарушители имеются: сотрудники ГАИ проверили городских таксистов 

В Норильске прошёл рейд по выявлению лиц, оказывающих нелегальные услуги 
пассажирских перевозок. 
 Сотрудники отдела Госавтоинспекции ОМВД России поНорильску обнаружили ряд 
нарушений по осуществлению пассажирских перевозок легковым такси. Так, при заказе 
машины по телефону через диспетчера на вызов приехал водитель автомобиля Renault 
Logan, работавший без специального разрешения и государственной регистрации в качестве 
индивидуального предпринимателя. Кроме того, «такси» имело технические неисправности, 
при которых согласно ПДД эксплуатация авто запрещена. Также не были соблюдены 
требования об обязательном страховании гражданской ответственности владельцем 
транспортного средства. 

…Сотрудники Госавтоинспекции также напоминают: ярким негативным примером того, 
что нелегальные пассажирские перевозки могут представлять опасность, стал трагический 
случай, произошедший 1 ноября 2022 года на 9-м км трассы Норильск — Алыкель. Тогда 
водитель автомобиля Volkswagen Polo грубо нарушил правила дорожного движения, в 
последовавшем ДТП пострадали семь человек. Водитель автомобиля оказывал услуги такси 
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без специального разрешения и госрегистрации в качестве ИП. Также у него 
имелось национальное водительское удостоверение Республики Таджикистан. 

Правоохранители обращают внимание, что подобные профилактические рейды 
призваны не наказать, а призвать водителей работать легально ради обеспечения 
безопасности пассажиров. Последних же просят пользоваться только услугами легальных 
перевозчиков. Подобные рейды будут проводиться регулярно. 

«Заполярная правда» 
 

«Думал, со мной такое не произойдет»: 54-летний норильчанин отдал мошенникам 
почти 7 млн рублей 

В Норильске аферисты обманным путем выманили у 54-летнего мужчины 6,9 млн 
рублей. Об этом рассказали в краевой прокуратуре. 

В феврале этого года мужчине в мессенджере пришло сообщение от неизвестного 
номера. В письме, которое отправили мошенники, сообщалось, что ему могут возместить 1 
млн руб. после неудачного вложения в финансовую пирамиду. У мужчины действительно был 
печальный опыт с инвестированием, поэтому он согласился на сотрудничество. 

Сначала аферисты уговорили норильчанина перевести им 500 тыс. рублей, якобы для 
разблокировки счета на платформе. В течение последующих шести месяцев они продолжили 
вытягивать из него деньги под разными предлогами. Не теряя надежды получить 
компенсацию, норильчанин даже отправил мошенникам средства, вырученные с продажи 
квартиры. 

«Ранее я был осведомлен о различных видах мошенничества, но особо значения этому 
не придавал, поскольку думал, что со мной такое произойти не может», — поделился с 
правоохранителями мужчина. 

По данному факту возбудили уголовное дело о мошенничестве (ст. 159 УК РФ). Всего с 
начала текущего года жертвами интернет-преступников в Красноярском крае стали 7 637 
человек, причиненный ущерб составил 1839 млн рублей. 

Сотрудники полиции попросили граждан сохранять бдительность и впредь не попадаться 
на уловки аферистов. Если вам пишут и звонят с незнакомых номеров, предоставляются 
сотрудниками банков, сервисов, правоохранительных ведомств, госучреждений и просят 
перевести деньги на другие счета — не делайте этого, просто кладите трубку. 

newslab 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В Красноярске средняя стоимость кв. метра в новостройках за месяц выросла на 2 600 
рублей 

В Красноярске средняя стоимость кв. метра в новостройках за месяц выросла на 1,1%. 
По данным на конец июля, его цена составляет 144,1 тысяч рублей. Месяцем ранее 
стоимость составляла 142,5%. Об этом говорят данные «ЦИАН.Аналитики». Год назад цена 
кв. метра в нашем городе была равна 120,7 тысячам рублей. 

Самый большой прирост цен произошёл в квартирах Московской области. Там за месяц 
со 185,4 тысяч рублей в июне стоимость выросла до 190,2 тысяч, что составляет 2,6%. Год 
назад кв. метр там стоил 164,9 тысяч рублей – прирост составил 15%. 

В Новосибирске цена за кв. метр снизилась с 159,3 тысяч до 158,6 тысяч рублей за 
месяц. При этом за год цена выросла — в прошлом июле стоимость составляла 132,5 тысяч 
рублей. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин пообещал США зеркальные меры при развертывании ракет в Европе 
Президент России Владимир Путин сделал предупреждение США на заявления о планах 

разместить в Германии с 2026 года американские комплексы высокоточного ракетного 
вооружения большой дальности. В зоне его досягаемости окажутся важные российские 
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объекты государственного и военного управления, административно-промышленные 
центры и оборонная инфраструктура страны. А полетное время к целям на территории РФ 
таких ракет, которые в перспективе могут быть оснащены и ядерными боеголовками, составит 
около десяти минут, заявил глава государства на параде по случаю Дня Военно-морского 
флота. 

Если эти планы будут реализованы, то, подчеркнул Путин, Россия будет считать себя 
свободной от ранее взятого одностороннего моратория на развертывание ударных средств 
средней и меньшей дальности, включая повышение возможностей береговых войск ВМФ. 

"Сегодня разработка ряда таких систем находится у нас в завершающей стадии. Будем 
принимать зеркальные меры по их развертыванию с учетом действий США и их сателлитов в 
Европе и в других регионах мира", - заявил президент. 

Российская газета 
 

Путин: слова присяги граждан древнего Херсонеса актуальны для событий СВО 
Жители древнего Херсонеса клялись защищать родную землю. Это перекликается и с 

событиями в современной России, считает президент России Владимир Путин. 
Слова присяги граждан Херсонеса о верности своей родине актуальны и для 

современной России. Об этом сказал президент РФ Владимир Путин в интервью для 
документального фильма "Новый Херсонес", опубликованного на онлайн-платформе 
"Смотрим". 

Глава государства напомнил: жители древнего города клялись заботиться о его 
благосостоянии и защищать родную землю. "Были и такие слова: "Не предам Херсонес – ни 
прекрасной гавани, ни других укреплений, а буду защищать их для народа". Вот и то, что 
происходит сегодня, в нашей сегодняшней истории, и то, что связано с нашими ребятами на 
передовой, связано с проведением специальной военной операции, – это перекликается с той 
клятвой, которую когда-то жители города давали своей родине", – отметил Путин. 

Историко-археологический парк "Новый Херсонес" откроет свои двери для жителей и 
гостей Севастополя 30 июля в тестовом режиме. На территории 24 гектара расположены 
Музей античности и Византии, Музей христианства, Музей Крыма и Новороссии, 
паломнический и молодежный центры. А также ремесленный квартал X века, где можно будет 
увидеть, как выглядел город в эпоху князя Владимира. 

Вести 
 

Захарова об извинении МОК: они искренни в своем невежестве и дурном вкусе 
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова прокомментировала извинения 

организаторов Олимпийских игр в Париже за оскорбительную церемонию открытия. 
"Они абсолютно искренни в своем невежестве и дурном вкусе, болезненности 

восприятия мира и диктатуре либерализма", – заявила она "Известиям". 
Представитель оргкомитета Олимпиады-2024 Энн Дескам 28 июля принесла извинения 

за церемонию открытия. Она объяснила, что организаторы хотели "отпраздновать 
разнообразие общества", а не выразить неуважение к отдельным социальным или 
религиозным группам. 

К извинениям присоединился Международный олимпийский комитет (МОК). В его 
заявлении говорится, что у организаторов Игр не было намерений оскорбить чувства 
христиан или последователей других религий. "Их целью было прославление общности и 
толерантности", – указали в комитете. 

В МОК также выразили сожаление в связи с тем, что кого-то могли обидеть 
определенные сцены. Имелась в виду, в частности, пародия на "Тайную вечерю" Леонардо да 
Винчи. 

Свое заявление МОК опубликовал в соцсети Х, владелец которой Илон Маск жестко 
раскритиковал открытие Игр, назвав их проявлением "вопиющего неуважения" к христианам. 

МОК отдельно принес извинения руководству Южной Кореи за то, что сборная 
республики на Олимпийских играх была неверно представлена как сборная КНДР. 

Вести 
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Песков назвал катастрофой для будущего уровень рождаемости в России 
Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил, что считает многодетных матерей 

героинями. По его словам, Россия близка к катастрофе из-за низкого коэффициента 
рождаемости — 1,4. 

«Мы живем в самой большой стране мира. А нас каждый год становится меньше. А 
справиться с этим можно только увеличением среднего коэффициента рождаемости. Он у 
нас сейчас находится на страшно низком уровне — 1,4. Это сравнимо с европейскими 
странами, с Японией и так далее. Но это катастрофически для будущего нации», — сказал 
Дмитрий Песков на встрече с участниками Фестиваля новых медиа. 

Официальный представитель Кремля также отметил, что многодетные матери — это 
герои страны. По его словам, у героизма может быть много лиц. «Герой этот может быть 
героем специальной военной операции. И героем этим может быть очкарик-ботаник, который 
изобрел лекарство от рака. И героем этим может быть седовласый 90-летний старик, который 
написал какой-то философский труд», — рассказал господин Песков. 

Согласно данным Росстата по итогам 2023 года суммарный коэффициент рождаемости в 
России составил 1,41 — это минимальный показатель за последний 17 лет. При этом в 41 
регионе этот коэффициент был ниже среднего по стране. В начале июля вице-премьер 
Татьяна Голикова заявила, что снижение числа женщин репродуктивного возраста в России 
продлиться до 2046 года. 

 «Коммерсантъ» 
 

Кабмин утвердил список приложений для обязательной предустановки на гаджеты 
Правительство РФ утвердило перечень российских программ, которые с 2025 года будут 

обязательны для предустановки на все продаваемые в стране электронные устройства, такие 
как смартфоны, планшеты, персональные компьютеры, моноблоки и Smart TV. 

Как сообщается на официальном сайте кабмина, на смартфоны и планшеты будут 
предустанавливаться 19 программ, среди которых поисковик, навигаторы, почтовый клиент, 
приложения для доступа к социальным сетям, голосовой помощник, мессенджер, платежный 
сервис "Мир", портал "Госуслуги" и магазин приложений RuStore. 

Для компьютеров и моноблоков обязательной станет установка отечественного 
браузера, офисного программного обеспечения и антивируса. Телевизоры с функцией Smart 
TV и цифровым блоком управления должны будут продаваться с 18 приложениями, 
включающими разнообразные видеосервисы, а также программы для доступа к интернету и 
социальным сетям. 

Закон об обязательной предустановке российских программ на продаваемые в России 
гаджеты вступил в силу в апреле 2021 года. Конкретные приложения для обязательной 
установки определяет Министерство цифрового развития, связи и массовых коммуникаций. 

Вести 
 

Высоко и надолго: Набиуллина пообещала держать ставку до победы над инфляцией 
Банк России после многомесячной паузы вновь повысил ключевую ставку с 16% до 18% 

годовых. Сделать это ЦБ заставили свежие данные по инфляции, которые показали, что если 
ничего не менять, то цены будут бить по кошелькам россиян еще больнее. Глава ЦБ Эльвира 
Набиуллина пообещала удерживать ставку на высоком уровне так долго, как потребуется для 
устойчивого снижения инфляционного давления. Не исключила она и дальнейшего роста 
ставки. 

В своем выступлении на пресс-конференции Набиуллина обратила внимание, что 
инфляция во втором квартале ускорилась, а инфляционные ожидания населения растут три 
месяца подряд. Ценовые ожидания компаний также остаются повышенными. Все это 
происходит на фоне быстрого роста ВВП России. 

"Это означает, что экономика по-прежнему находится в состоянии значительного 
перегрева. Резервы рабочей силы и производственных мощностей практически исчерпаны. 
Нехватка этих ресурсов может привести к ситуации, когда темпы роста экономики будут 
замедляться, несмотря на все попытки стимулировать спрос. И весь стимул будет уходить в 
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ускорение инфляции. По сути, это сценарий стагфляции. И остановить ее можно будет 
лишь ценой глубокой рецессии. Сегодняшнее дополнительное ужесточение нашей политики 
позволит предотвратить такой сценарий", - пояснила она. 

Пиковые и кратковременные значения ключевой ставки 2014 и 2022 годов были связаны 
с рисками финансовой стабильности и внешними шоками, из-за которых в стране падал 
спрос, заметила Набиуллина. "Сейчас же высокий уровень ставок - это ответ на перегрев 
спроса, при том, что все остальные факторы спроса работают на его расширение. И это 
коренное различие", - добавила она. 

С учетом новых данных ждать снижения ключевой ставки раньше начала следующего 
года не следует, рассказал "РГ" главный экономист по России Bloomberg Economics 
Александр Исаков. А до тех пор стоимость заемных денег останется высокой и для простых 
россиян, и для бизнеса, и для правительства РФ. 

"Повышение ставки до 18% хотя и является несколько запоздалым решением ЦБ, но 
полностью согласуется со сложившимися макроэкономическими условиями и создаст 
предпосылки для снижения стоимости денег на горизонте 3-4 кварталов. Рост доходности 
ОФЗ с начала года, главным образом, был связан с сомнениями участников рынка в скорости 
реакции ЦБ на темпы инфляции", - отметил эксперт. 

…Повышение ключевой ставки на 2% было поддержано большинством членов Совета 
директоров, хотя были голоса как за сохранение на уровне 16%, так и за резкий рост сразу до 
19% или 20%, заметил главный экономист инвесткомпании "Ренессанс Капитал" Олег 
Кузьмин. 

"На этом основании можно предположить, что 20% - это верхняя граница потенциального 
повышения ставки в данном цикле в рамках текущего понимания Банка России. Хотя новая 
версия прогноза не предусматривает возможность снижения ставки в этом году, общая 
оценка ситуации и будущих планов была представлена главой ЦБ в спокойной и уверенной 
тональности", - поделился наблюдением эксперт. 

Эксперт Президентской академии (РАНХГиГС) Вячеслав Мищенко тоже ждет 
дальнейшего повышения ключевой ставки. "Среднее значение в 2024-2025 гг. может 
составить 17-18%. Это может замедлить рост цен, однако также негативно повлияет на 
потребительский спрос и активность предприятий из-за удорожания кредитных ресурсов. 
Жесткая политика ЦБ будет сдерживающим фактором для экономического роста. Однако 
регулятор должен соблюдать баланс между ценовой стабильностью и стимулированием 
деловой активности", - подчеркнул он. 

Повысив ключевую ставку до 18%, Банк России сделал ровно то, о чем предупреждал 
последнее время, говорит завкафедрой мировых финансовых рынков и финтеха РЭУ им. Г.В. 
Плеханова Светлана Фрумина. Чтобы понять логику будущих действий регулятора, нужно 
просто внимательно слушать то, о чем говорит глава ЦБ, и лучше всего это получается у 
банкиров. 

"Банки заранее сильно повысили ставки по вкладам, так как были уверены в повышении 
ставки. Действия регулятора сосредоточены на усилении антиинфляционных мер, а рост 
зарплат опережает возможности предложения товаров и услуг. Так что, я думаю, повышение 
ключевой ставки до 18% - еще не предел", - допустила Фрумина. 

…Пока банкиры предлагают россиянам максимальные ставки по депозитам, в основном 
по 18% годовых, хотя отдельные игроки рынка подняли их до 19-20%. Однако уже на этой 
неделе и остальные банки тоже станут повышать доходность, уверен старший вице-
президент банка ВТБ Дмитрий Брейтенбихер. "Экстрадоходность по вкладам и 
накопительным счетам обеспечивает рекордные темпы роста рынка сбережений", - отметил 
он. 

Первое снижение ключевой ставки эксперты ждут не раньше февраля 2025 года или 
даже весной 

…До новых решений ЦБ по ключевой ставке или соответствующих сигналов ипотека 
останется на текущем крайне некомфортном для заемщиков уровне, говорит глава центра 
"Индикаторы рынка недвижимости IRN.RU" Олег Репченко. 
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"Ни удорожание ипотеки, ни ее незначительное удешевление практически 
никак не скажутся на рынке недвижимости, так как рыночные ипотечные ставки достигли 
заградительных высот еще в прошлом году. Вторичный рынок уже давно пребывает в 
стагнации, а на первичный куда большее влияние оказывает ситуация с льготными 
программами", - заметил Репченко. На рынке автокредитования также ожидается рост ставок, 
добавил эксперт. "При этом останется возможность на получение скидок от дилеров, 
например, на китайские автомобили", - полагает он. 

Резкое повышение ставки в моменте и пересмотр прогноза ЦБ по среднему значению 
ставки на ближайшие годы внесет дополнительный вклад в укрепление рубля к другим 
валютам, заявил "РГ" доцент Финуниверситета при правительстве Петр Щербаченко. Однако 
сейчас на курс больше всего влияют внешнеторговые потоки. 

"ЦБ повышает ключевую ставку в первую очередь для борьбы с инфляцией, а не для 
того, чтобы влиять на курс рубля. Его укрепление - это важный, но вторичный эффект от 
повышения ставки. Важнее соотношение притока и оттока валюты из России", - рассказал 
эксперт. Проблема в том, что статистика приходит с опозданием на один-два месяца, поэтому 
куда курс пойдет завтра - точно не знает никто. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Вздрогнули даже США: бал Сатаны на открытии Олимпиады ужаснул мир 

Открытие Олимпийских игр в Париже стало чудовищной насмешкой над Богом и 
оскорблением чувств христиан всего мира. Сатанисты вышли из тени и ничего не боятся. 
Теперь слова "Олимпиада" и "олимпийское движение" надо брать в кавычки. 

Какие ещё нужны свидетельства? 
Глобалистские "элиты", захватившие власть над всем западным миром, уже не 

скрывают своей сатанинской сути и своих сатанинских ритуалов. Именно такой ритуал был в 
центре церемонии открытия в Париже летних "Олимпийских игр". Куча трансвеститов 
изобразила пародию на "Тайную вечерю". 
 На этом можно было бы поставить точку, потому что даже описывать и объяснять это 
тошнотворно. Все нормальные люди, наблюдавшие этот чудовищный по своему цинизму и 
агрессии, кощунственный перформанс, желали, чтобы Господь пролил горящую серу на это 
представление. 

Это была не просто насмешка над Богом и моральное издевательство над 
христианами. Видеотрансляция церемонии открытия Олимпийских игр велась всеми 
телеканалами мира, кроме русских. И потому это был публичный глобальный манифест 
сатанинской мировой "элиты". Это было открытое послание всему миру о том, что они, 
сатанисты, уже стоят у руля глобальной власти, не намерены ею ни с кем делиться и уже 
ничего не боятся. 
 Это был сатанизм в чистом виде. Это предупреждение всем христианам о том, что 
завтра они будут объявлены вне закона, поскольку отвергают "свободу гендерной 
идентичности". Ровно так же, как вне закона на Западе уже, по сути, объявлена традиционная 
семья, в которой отец и мать с юридической точки зрения называются "родитель №1" и 
"родитель №2", а однополые "браки" считаются нормой и даже апогеем социальной свободы 
человека. 

Девочка среди взрослых 
Среди "артистов" этой кощунственной пародии была замечена малолетняя девочка. 

Совершенно понятно, что все "артисты", бесновавшиеся на этом перформансе, представляли 
определённый "гендер". Соответственно, девочка представляла "интересы" педофилов. 

Какие нам ещё нужны свидетельства и признаки того, что ко всем невообразимым 
половым извращениям, имеющим юридическое закрепление в правовых документах стран 
Запада, скоро добавится и педофилия как узаконенный и равноправный "гендер"? По 
утверждению несистемной прессы США, вся глобалистская "элита" является не просто сектой 
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половых извращенцев, но именно сектой педофилов, которая использует детей и для 
сексуальных утех, и в качестве жертв на своих ритуалах. 

Мир в шоке 
Церемония открытия Олимпиады вызвала возмущение из-за трансвеститов, 

пародирующих "Тайную вечерю", - сообщает американский телеканал FOX News. 
 "В пятницу во время одного из перформансов было представлено множество артистов, 
включая трансвеститов и толстую женщину в короне-ореоле, пародирующих "Тайную вечерю" 
- всемирно известную картину художника эпохи Возрождения Леонардо да Винчи, 
изображающую Христа и его апостолов. Многие известные политические деятели, особенно 
американские, осудили это представление как признак культурного разложения западной 
цивилизации", – передаёт FOX News. 

Вот лишь несколько из множества мнений, которые приводит FOX News. Основатель 
Tesla Илон Маск заявил: "Это крайне неуважительно по отношению к христианам". 
 Это безумие – открывать мероприятие, заменяя Иисуса и Его учеников на "Тайной 
вечере" мужчинами в женских одеждах, – возмутился ведущий американского подкаста Liberty 
Lockdown Клинт Рассел в своём посте в соцсети. 

Что за бред происходит на Олимпиаде? Неудивительно, что никто больше не смотрит 
её, – написал известный американский блогер Ник Сортор. 
 Французы тоже в шоке. Консервативный французский политик и член Европейского 
парламента Марион Марешаль обратилась к международному сообществу с кратким 
заявлением о том, что эта "поляризационная демонстрация" на открытии Игр "не отражает 
французский народ". "Обращаюсь ко всем христианам мира, которые смотрели церемонию 
открытия Игр и почувствовали себя оскорблёнными этой пародией трансвеститов на "Тайную 
вечерю". Знайте, что это говорит не Франция, а левое меньшинство, готовое к любой 
провокации", – написала она на своей странице в соцсети. 

Не в первый раз 
В связи с тем, что творилось в пятницу в Париже, надо сказать, что западные "элиты" 

уже в первый раз демонстрируют свою сатанинскую сущность. В 2016 году на торжественном 
открытии Сен-Готардского туннеля в швейцарском кантоне Ури, в котором участвовали 
лидеры Германии, Франции, Италии и Швейцарии, было показано аналогичное, в прямом 
смысле адское шоу. 
 Зрители и журналисты, присутствовавшие на церемонии открытия туннеля, увидели в 
этом представлении оккультный ритуал, в ходе которого по сцене бегали ряженные в козлов и 
баранов. Это была откровенная декларация победившего на Западе сатанизма. 

Между тем открытие Сен-Готардского туннеля было в некотором смысле местечковым 
мероприятием. Сейчас же в Париже сатанизм показал всему миру свою власть, свою 
наглость и своё воплощённое в перформансе бесстыдство. 

И ещё один момент, касающийся лично президента Франции Макрона. Как президент 
страны, принимающей Олимпиаду, Макрон не мог не знать о содержании сценария 
церемонии открытия Игр. Пусть теперь он в очередной раз опровергает то, что это 
кощунственное действо лишь в очередной раз подтвердило. А именно документально 
доказанный факт того, что он половой извращенец, а его "жена" Брижит Макрон – мужик, 
переодетый в женщину. 

И о России 
Вспомним начало Псалтири. Как звучит первый псалом? Приведём его в русском 

переводе: Блажен муж, который не пошел на совет нечестивых, и на путь грешных не 
вступил, и не сидел в сборище губителей; Но в законе Господнем воля его, и закону Его будет 
поучаться он день и ночь. И будет он словно древо, насажденное у источников вод, что 
принесет плод свой во время свое; и листва его не опадет, и во всем, что творит, преуспеет. 
Не так будет с нечестивыми, не так! Но они, как прах, взметаемый ветром с лица земли. 
Посему не воскреснут нечестивые на суд, и грешники – в совет праведных. Ибо ведом 
Господу путь праведных, а путь нечестивых погибнет. 

Псалмопевец царь Давид всё сказал, и добавить нечего. Слава Богу, что Россию 
исключили из участников этой "олимпиады". Это просто промысел Божий. Слава Богу, что 
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Россия не транслировала это чудовищное зрелище. Иначе Россия и все мы были бы 
соучастниками этого кощунства.   

Царьград 
 
ЦБ РФ добивает экономику России. А вы в этом уверены? 

Ругать деятельность Центрального Банка РФ и лично Набиуллину сейчас очень модно 
и практически беспроигрышный вариант. Ведь нам упорно рассказывают, что все действия 
этого органа являются исключительно плохими. Он просто уничтожает нашу экономику и 
препятствует её росту. И тем более никто даже и не сомневается, что высокая ключевая 
ставка - это просто смертельный приговор экономики. 

В принципе, на это и расчёт тех, кто устраивает истерики по этому поводу. Хотя если 
немного задуматься, то легко понять, что в действиях ЦБ есть логика. Более того, разговоры 
про гибель экономики очень сильно преувеличены. 

В либеральных постулатах экономики все основано на том, что вы не будете думать 
над ними, а примете их в том виде, в котором их подают. Есть краеугольный камень в 
либеральной экономической доктрине, что развитие экономики - это инвестиции. Простыми 
словами, если хочешь развиваться, то будь добр, вкладывай в развитие дополнительные 
средства. И надо сказать, спорить с этим тезисом довольно трудно, и он в целом абсолютно 
верный. Подмена идет уже на следующем этапе, когда под инвестициями понимаются 
исключительно кредиты. И это понятно. Ведь продвигает эту доктрину финансовый капитал, 
то есть банкиры. Они кровно заинтересованы в том, чтобы было как можно больше кредитов 
и тем самым они спокойно наживались на тех, кто реально работает. Проблема только в том, 
что кредит - далеко не единственное и уж точно не самое лучшее в инвестировании. Он 
выгоден исключительно банкам, так как фактически убирает с них все риски от вложения 
денег. 
 Тот, кто имел дело с банковскими кредитами в производстве, прекрасно знают, что 
кредитные организации так заботятся о своей безопасности (залоги, которые в реальности 
всегда превышают сумму кредита чуть ли не в два раза, право собственности на 
инвестируемый объект до момента полной выплаты кредита и другое), что все риски ложатся 
на заемщика. Да и в потребительском кредите такая же ситуация, кроме бытовой техники и 
некоторых других видах кредитования. При ипотеке квартира ваша только в вашем 
воображении. На самом деле она принадлежит банку. Такая же ситуация и с 
автокредитованием. 

Поэтому финансовый капитал и заинтересован в том, чтобы организации и частные 
лица брали как можно больше кредитов, увеличивая тем самым прибыль банкиров. Только 
инвестиции - это не только кредиты. Самый безопасный способ развития у предприятий - 
использование прибыли (всей или её части) для развития. Во-первых, наличие прибыли уже 
показывает, что предприятие успешное и вероятность отдачи от инвестиций почти 
максимальная. Никто не отменял и акционирование, то есть привлечение средств за счет 
продажи части акций. Есть и еще вполне реальные схемы осуществлять инвестирование, не 
прибегая к помощи кредитов. Только это тема для отдельной статьи. 

Кто-то скажет, что если у бизнеса есть альтернативные пути привлечения средств, то 
как быть простым людям. Ведь чем выше ключевая ставка, тем выше и ставки по кредитам, и 
они становятся уже малодоступными для многих граждан. Естественно, часть правды в этом 
есть. Вот только упущен главный вопрос, а для чего вообще что-то покупать в кредит. Я не 
спорю, в жизни бывают ситуации, когда на самом деле нужно срочно приобрести какую-то 
бытовую технику. Но это мизерный процент от всех случаев потребительского кредитования. 
В подавляющем большинстве случаев люди просто не хотят ждать и бросаются покупать что-
то только по этой причине. Но за нетерпение, как и за всё, надо платить. Никто не заставляет 
вас покупать любую вещь только потому, что она вам сразу понравилась или соседи купили 
такую же. 
 Принцип жить нужно по средствам никто не отменял. Обратите внимание на 
интересный факт. Казалось бы, банкам должно быть выгодно, чтобы первоначальный взнос 
по потребительскому кредиту был бы как можно больше, ведь это почти 100% гарантия, что 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

заёмщик отдаст долг. Но почему-то тенденция другая. Наоборот, первоначальный взнос всё 
меньше и меньше. Это типичный пример того, как банки вас заманивают в кредитные сети. 
Может и приятно пойти в магазин с пятью тысячами в кармане, а уйти оттуда с товарами на 
пару сотен тысяч, только в реальности вы уже в какой-то степени разогнали инфляцию и 
купили товар на 10, 15, 20 и более процентов дороже, чем он стоит. При этом в будущем, 
оплачивая кредит, вы уже лишаете себя возможности потратить свои средства на что-то, 
может, еще более нужное для вас. 

Но если вернуться к глобальным вопросам экономики, то главный аргумент 
противников высокой ключевой ставки как раз в падении спроса на товары, что, по их мнению, 
приведет к замедлению роста экономики. Только вопрос в том, а нужен ли нам такой рост? 
Ведь в реальности это не рост, а профанация. 
 Только в прошлом году россиянам (причем замечу, это только частные лица) выдано 
кредитов на сумму более 16 трлн. рублей. Говоря просто, примерно 10% ВВП - это еще не 
заработанные деньги, которые только предстоит заработать и вернуть. А если сюда добавить 
кредиты для бизнеса, то сумма вообще станет огромной, так как там совсем другой уровень 
чисел. В прошлом году только на взыскание судебным приставам отправлено кредитов почти 
на 4 трлн. рублей. 

Таким образом, мы просто пускаем пыль в глаза, пытаясь выдать желаемое за 
действительное. Рост ключевой ставки как раз и призван привести в соответствие реальное 
количество материальных благ к реальному количеству дохода населения. Естественно, это 
очень сильно бьет по банкирам. Но они, используя экономистов либерального толка, 
пытаются нам внушить, что это удар по развитию промышленности. 
 Только на самом деле, никакого удара нет. Важные для государства направления 
финансируются за счет государственных средств, и на них ключевая ставка не влияет. 
Другим же просто придется подходить к развитию в правильном направлении. Это раньше 
было легко. Забрал прибыль, вывел её на Запад, а потом взял кредит в банке под маленький 
процент, изначально заложив его в стоимость товара, и уже эти средства пустил на развитие. 
Теперь придется выбирать. Либо вынимаешь прибыль из оборота, либо развиваешься. 

Конт 
 

Не приведи Господь исчерпать долготерпение русских 
В последние месяцы все заметней очередное обострение в сложной и деликатной сфере 

межнациональных отношений. Разом вылезли самые разные аспекты – и с мигрантами-
гастарбайтерами, и с представителями мусульманских народов России. Неприятные, 
трагические и криминальные инциденты обсуждаются в СМИ и соцсетях. 

Без сомнения, проблемы в данной области назревали давно, но слишком уж многие 
недавние происшествия носят откровенно срежиссированный характер (вроде того 
среднеазиата, который гасил свечи в православном храме), а ниточки ведут к кукловодам за 
границей. 

Их цели вполне прозрачны: мы имеем дело с еще одной попыткой раскачать, расшатать 
и разрушить Россию. Сокрушить ее экономику не получилось, нанести ей поражение на поле 
боя – тоже. Теперь вот заходят через национальный вопрос. Самое интересное, что на этот 
раз главным направлением удара выбрана государствообразующая нация. Русские. Расчет 
на самом деле умный – сволочной, но умный. 

За последние десятилетия в стране сложилась парадоксальная ситуация: русские, 
составляющие 80% населения, фактически оказались в положении дискриминируемого 
народа. Практика эта сложилась еще в советские времена, и в некоторых аспектах носила 
почти официальный характер: например, РСФСР – в отличие от всех остальных 
национальных республик – не имела собственной компартии. Русским своей компартии было 
не положено. В современный период этот подход пополнился новыми перегибами, вплоть до 
того, что в какой-то момент стало «неприлично» произносить слово «русский» в публичной 
риторике. К счастью, это стали исправлять, но показательно, что для этого потребовалось 
активное вмешательство лично президента Путина. Пока президент не стал регулярно 
использовать слово «русский», оно фактически не существовало в общественной сфере. 
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Тут надо иметь в виду, что причины, по которым все сложилось именно так, по 
большому счету заключались вовсе не в злонамеренности организаторов данной политики. 
Россия представляет собой уникальное явление: по формальным признакам доля русских в 
80% населения без проблем позволяет ее относить к мононациональным странам, а таковые 
всегда имеют определенные (где-то жесткие, где-то мягкие, где-то неформальные, а где-то 
вполне официальные) ограничения для национальных меньшинств. Но по факту мы – страна 
многонациональная, где люди любого этнического происхождения имеют равные 
возможности и шанс достигнуть головокружительных карьерных высот, послужив славе и 
силе России. Невозможно переоценить значение данного фактора для нашей страны, и в 
общем, можно понять власть, которая старалась – и по сей день старается – подчеркнуть эту 
особенность. 

Вот только в реальности это привело к неслабому перекосу, в котором русские – 
благодаря открытости, терпимости и готовности принять любого, как своего – оказались, по 
сути, в приниженном положении и много лет регулярно сталкивались с оскорбляющими их 
проявлениями, причем как на бытовом уровне (от тех же мигрантов), так и на более 
официальном. А это очень опасный путь. Долготерпение русского народа феноменально, но 
не приведи Господь его исчерпать. 

И вот последние месяцы мы наблюдаем серьезные изменения. С одной стороны, 
срежиссированная волна русофобских событий – от террористической активности 
гастарбайтеров до менее значительных инцидентов, волна, которая явно нацелена на 
провокацию общественного взрыва на фоне и без того давно копившегося недовольства. А с 
другой стороны, активизация государства с отчетливым креном политики в сторону защиты и 
поддержки именно русских. 

От высоких должностных лиц раздаются довольно резкие заявления, которые казались 
немыслимыми еще совсем недавно. Всегда крайне корректный Дмитрий Песков прямо 
заявил, что мусульмане должны уважать обычаи и традиции русских женщин, которые 
приезжают к ним в регионы, что «не всегда бывает, надо признать». Прозрачный намек на 
инциденты со славянками, приезжающими в кавказские регионы. 

И дело не ограничивается исключительно словами. МВД подготовило новую стратегию 
противодействия экстремизму в РФ, которая предполагает разворачивание 
правоприменительной практики в сторону защиты и справедливого отношения к русскому 
народу. В последние годы государство активно использует слово «русофобия», но в 
основном на внешнеполитическом направлении и в широком его смысле, поскольку за 
границей русскими считают всех россиян. 

Теперь же за русофобию будут активно преследовать и внутри страны, что позволит 
более эффективно бороться с ксенофобами, шовинистами и экстремистами, которые, 
прикрываясь сложившейся системой, унижали и оскорбляли русских, тем самым расшатывая 
страну. 

Национальный мир и дружба народов – важнейшее условие развития и процветания 
России. Но они невозможны, если существуют за счет государствообразующего народа 
страны. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.07.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 85,57 ▲ 0, 16 

EUR 93,26 ▲ 0, 09 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


